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Ata de N 09/2020 aos vinte e quatro dias do mês de abril de dois mil e vinte, no 
Plenário da Câmara Municipal, teve início a Sessão Ordinária presidida por Ivano 
Pereira França e estiveram presentes os vereadores: Alexandre Carvalho de 
Oliveira, Edvaldo Santos de Jesus, Ludovico Pereira de Brito, Marcos Martins 
Ferraz, Paulo Antônio Soares Brito e Robson de Oliveira Freitas. O senhor 
presidente registrou a presença do enfermeiro Mateus a enfermeira Kelle 
Machado que dá toda assistência técnica, ressaltou que a sessão ocorre sem 
direito ao público pela pandemia e solicitou que a senhora secretária fizesse a 
chamada dos senhores vereadores constatando assim o Quórum Regimental e 
sob a presença Divina declarou aberta a sessão. Passando para o Pequeno 
Expediente usou a palavra o vereador Alexandre Carvalho de Oliveira que 
saudou a todos e esclareceu da sua preocupação relacionado ao CoronaVírus, 
falou também do decreto municipal que sofreu mudanças após os primeiros 
quinze dias. Falou do sofrimento do comércio. Questionou essas mudanças e 
disse que é preciso criar critérios para os comerciantes e que não é justo que os 
bares noturnos tenham que fechar enquanto os diários permanecem abertos, 
sendo contraditório e que todos merecem trabalhar dentro dos mesmos critérios. 
Chamou atenção do Comitê para esses cuidados. Disse ainda que infelizmente 
nem todos podem ficar em Casa e deixar seus trabalhos. Disse que vários bares 
foram multados por não atender o horário e que em seu ver o horário não 
influencia e pediu reflexão do Comitê. Falou dos casos no Brasil e no Sul da 
Bahia que vem aumentando. Finalizou dizendo que a Câmara não teve voz 
durante essa pandemia e lamentou que a gestão municipal não desse 
oportunidade de dialogar com os vereadores sobre esse tema e pediu 
oportunidade de diálogo. Passando para o Grande expediente explicou a 
ausência dos vereadores Arnaldo Ferraz de Araújo, Cleomar Prado Gusmão, 
Núbia de Oliveira Pontes, Diciano de Oliveira Santana que não sentiram se bem 
no dia de hoje. Em seguida convidou para usar a palavra o vereador Robson de 
Oliveira Freitas que saudou a todos e agradeceu a enfermeira Kelle Machado e 
falou do excelente trabalho. Disse aos que acompanha que os índices dessa 
pandemia têm deixado a todos agoniados e as dezenas de mortes em vários 
estados nos deixa preocupados e infelizmente ainda vai acontecer. Pediu a todos 
que dobrem os cuidados e invistam na prevenção. Disse que a angústia da 
doença é inexplicável conforme relatado por aqueles que foram acometidos. 
Parabenizou a ação da Secretaria de Saúde e agradeceu por nosso município 
não ter casos. Falou das barreiras da cidade e elogiou. Disse ainda que 
precisamos buscar junto ao governo medidas para aqueles que tiveram seus 
trabalhos reduzidos. Falou do aporte emergencial que o Governo Federal 
disponibilizou e demonstrou um paliativo temporário significante. Disse ainda 
que as filas dos bancos o preocupa e não é conveniente aglomerar. Finalizou 
dizendo sobre as merendas distribuídas e que cada família assinou um termo de 
responsabilidade e isso precisa continuar. Em seguida usou a palavra o vereador 
Edvaldo Santos de Jesus que saudou a todos e agradeceu a enfermeira 
presente. Agradeceu a Deus e falou seguindo o vereador Robson mencionando 
sobre o auxílio do governo Federal. Disse que a Bahia tem se destacado na 
prevenção da pandemia. Disse também da união do Governo do Estado e 
Municipal. Falou da estranheza em usarmos máscaras em nosso país e disse  
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que os governantes precisam investir em prevenção para que amanhã ou depois 
não soframos nada pior. Disse que os municípios precisam de reservas para em 
momentos como esse ajudar os carentes. Falou sobre os números no Sul da 
Bahia e agradeceu a Deus por não termos casos em nossa cidade. Parabenizou 
a secretaria de saúde pela barreira sanitária. falou sobre as estradas e disse que 
está um descaso e é preciso que serviços básicos funcionem mesmo diante a 
pandemia.  Finalizou fazendo um alerta sobre o que ouviu a respeito da escola 
do Bomba referente ao recurso mencionando que ouviu dizer que o dinheiro 
dessa escola está sendo usado em reforma de outra escola e ele gostaria de 
informações acerca disso e irá averiguar se houve aval do Conselho. Disse ainda 
que tudo isso que acontece no mundo tem um grande Propósito de Deus e 
sairemos diferentes por esses momentos de reflexão. Em seguida usou a palavra 
o vereador Alexandre Carvalho de Oliveira que saudou a todos e falou do auxílio 
Federal. Falou das merendas escolares distribuídas no município e que no 
Primavera atenderam cerca de 1/3 dos estudantes e gostaria de entender como 
foi feita essa redistribuição. Disse que é preciso aplicar a legalidade, pois todos 
tem direito. Disse que o país tem sofrido e nos preocupamos com nossas vidas 
e não conseguimos entender a falta de sensibilidade da prefeita que não tem 
visto o lado dos servidores contratados do município que tiveram seus serviços 
paralisados justificados pela pandemia. Disse aos contratados que eles estão 
sendo roubados e perdendo seus direitos e pediu que lutassem por seus direitos. 
Falou da receita municipal que vem sendo maior que o ano passado e ainda 
assim os funcionários são penalizados mais uma vez. Finalizou dizendo que os 
servidores estão sendo escravos desse grupo e desse cidadão que se diz 
maestro da política. Falou ainda sobre a convocação do secretário Dr. André e 
gostaria que fosse dado uma resposta a secretária para justificar a ausência e 
que viesse o mais breve possível. O senhor presidente disse que André não está 
hoje porque ele pediu um adiamento, pois ele estava preparado para uma 
conversa interna e como ficou decidido que seria em plenário ele pediu 
reagendamento para a próxima sessão. Em seguida usou a palavra o vereador 
Paulo Antônio Soares Brito que cumprimentou a todos e lamentou a situação 
preocupante que o país vive, com os números crescendo cada dia mais. Disse 
não ser fácil e que considera que as medidas dos governos foram muito cedo e 
que terão que manter as portas fechadas por mais tempo e que somente Deus 
poderá mudar uma situação como essa.  Disse ainda que as incertezas do 
amanhã nos deixa frustrados. Falou sobre o seu ano de 2019 onde enfrentou 
muitos problemas e que agora considera pior e que devemos nos curvar diante 
de Deus. Disse que nessa região a única Câmara que está funcionando é a 
nossa e ele acredita que deveríamos fechar e somente se reunir diante de 
projetos de importância para serem exemplo e para se prevenirem. Disse que 
fez uma viagem e voltou do meio da estrada, pois tem medo diante o que assiste. 
Disse ainda que não tem mais o que discursar e precisam parar e somente pedir 
a Deus para que não chegue a nosso município. Parabenizou ainda as medidas 
da Secretaria de Saúde. Falou ainda dos casos na Bahia e lamentou. O senhor 
presidente disse que nesse momento a Câmara precisa está de prontidão 
aguardando qualquer iniciativa. Falou do Comitê do CoronaVírus e do decreto 
flexibilizado da prefeita e que precisam fazer um novo penalizando os Bancos  

 Rua Luiz Viana Filho | 554 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

DFEA7A59A5F25B60779307D5792E7CCE

quinta-feira, 7 de maio de 2020  |  Ano V - Edição nº 00227 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 004

Câmara Municipal de Cândido Sales



quinta-feira, 7 de maio de 2020  |  Ano V - Edição nº 00227 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 005

Câmara Municipal de Cândido Sales

              CÂMARA MUNICIPAL 
                      CÂNDIDO SALES – BAHIA 

 

3 
 

 
pelas filas enormes e que não adianta as ruas estarem fechadas se as pessoas 
se aglomeram. Disse que as sessões estão acontecendo com todas as medidas 
de proteção e que os grandes parlamentos estão funcionando normalmente. 
Disse que tem tido responsabilidade e que estão cumprindo seu dever de ofício. 
Disse que a sociedade precisa se conscientizar a respeito do distanciamento 
social. Em seguida usou a palavra o vereador Ludovico Pereira de Brito que 
saudou a todos e disse do dinheiro da Escola Regionalizada e que há meses 
atrás falou desse dinheiro e confirmou o que foi dito pelo colega Edvaldo e que 
precisam investigar. Disse que a reforma precisa ser feita pela prefeitura e não 
com esse dinheiro e chamou o colega para que fizesse investigação acerca do 
investimento desse dinheiro. Parabenizou e agradeceu a enfermeira presente e 
toda a equipe de saúde que tem sido linha de frente no combate a essa 
pandemia. Disse que faltou alguns dias por questão de saúde e tem permanecido 
em casa, saindo somente quando necessário. Enfatizou que a secretaria de 
saúde no quesito prevenção ao Covid tem uma boa atuação, porém deixa a 
desejar em outros quesitos mencionando a situação de uma paciente em 
trabalho de parto que não recebeu atendimento adequado e retornou para casa 
e na mesma madrugada precisou retornar ao hospital e ser encaminhada para 
cesariana em Vitória da Conquista. Pediu mais responsabilidade e respeito ao 
ser humano. Falou ainda da ambulância que ficou vários dias em Vitória da 
Conquista para arrumar e assim que voltou para Barra do Furado quebrou 
novamente. Pediu que cuidassem desse carro, pois o povo precisa e muitas 
vezes ele quem tem atendido o povo. Pediu que fosse vista a situação dos 
contratados que não tem recebido e ainda tem salários atrasados. O senhor 
presidente esclareceu que o colega Edvaldo não fez denúncia e sim um alerta e 
mencionou os recursos recebidos pela escola e pediu ao colega Paulo que se 
atentasse a esse fato. Em questão de Ordem Regimental o vereador Paulo disse 
que esse dinheiro tem sido investido conforme a necessidade de cada escola. 
Que a priori seria para água, mas a escola já tem e por essa razão foi feito um 
levantamento e transformado em outras necessidades. O senhor presidente 
explicou que esse recurso veio para investimento na escola e que em sua região 
ele tem acompanhado de perto os melhoramentos e agradeceu ao gestor 
Glauber pelo levantamento e enfatizou que está acompanhando a execução do 
recurso que está sendo bem aplicado. O senhor presidente parabenizou o colega 
Marcos Martins e o presenteou. Em seguida usou a palavra o vereador Marcos 
Martins Ferraz que cumprimentou a todos e agradeceu a enfermeira que 
acompanha nessa manhã e estendeu os agradecimentos a secretaria de saúde 
que tem feito um excelente trabalho. Falou sobre a situação que o mundo inteiro 
vive e lamentou que os números sejam tão altos e que diante dessa pandemia 
há pessoas que ainda não se deu conta da gravidade e não tem percebido o 
avanço dessa doença em nosso país. Agradeceu que nosso município não tenha 
casos confirmados e falou nos decretos que são precisos. Falou também das 
filas nos bancos e pediu que o povo usasse de consciência por um bem maior e 
que o distanciamento social ajudou e vai nos ajudar mais. Disse a prefeita e a 
Comissão poderiam convocar a polícia para ajustar as filas do lado de fora dos 
bancos e pedir aos bancos que demarquem lugares com distância entre um 
cliente e outro para evitar proliferação do vírus. Disse ainda que não podemos  

 Rua Luiz Viana Filho | 554 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

DFEA7A59A5F25B60779307D5792E7CCE

quinta-feira, 7 de maio de 2020  |  Ano V - Edição nº 00227 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 005

Câmara Municipal de Cândido Sales



quinta-feira, 7 de maio de 2020  |  Ano V - Edição nº 00227 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 006

Câmara Municipal de Cândido Sales

              CÂMARA MUNICIPAL 
                      CÂNDIDO SALES – BAHIA 

 

4 
 

 
nos acomodar por não termos casos em nosso município. Agradeceu pelo apoio 
em Quaraçu que enfrenta um surto da dengue e que vem fazendo um bloqueio 
para proteger a população. Finalizou mencionando sobre a gestante que o 
colega Luluzinho mencionou dizendo que em Quaraçu tiveram um caso parecido 
e hoje ele tem uma agenda com a prefeita para avaliar esses casos 
principalmente de zona rural que não podem ficar indo e vinda numa questão de 
tão pouco tempo. Falou também sobre os recursos das escolas e parabenizou 
os colegas pela atenção e pela forma como colocaram e que precisam sim 
acompanhar as demandas do município. Em questão de Ordem Regimental o 
vereador Edvaldo sugeriu que a prefeita baixasse um decreto que obrigasse o 
uso de máscaras. Em seguida usou a palavra o vereador Ivano Pereira França 
que saudou a todos e agradeceu a equipe de saúde pelo trabalho e pediu 
proteção de Deus a toda nossa cidade. Falou da substituição no hospital em 
relação a enfermeira Nilcéia e disse que a enfermeira Acássia tem feito um 
excelente trabalho também prestando relevante serviço ao nosso município. 
Parabenizou a gestão pública e a gestão do Hospital. Desejou a todos um 
excelente fim de semana e antecipadamente um excelente dia do trabalhador 
explicando que por essa razão não haveria sessão na próxima sexta feira. Falou 
ainda sobre a necessidade do distanciamento social e que é muito difícil não 
poder abraçar aqueles que se ama, mas tudo será passageiro com fé em Deus. 
Disse que tem chegado muitas pessoas em nossa cidade e estão sendo 
acompanhados e orientados. Não tendo mais nada a tratar, o senhor presidente 
declarou encerrada a sessão marcando a seguinte para o dia 08 de maio e pediu 
que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Lorraine Draice Siqueira 
Viana que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.   
 

IVANO PEREIRA FRANÇA                          ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  

        PRESIDENTE                                                              VICE- PRESIDENTE 

 

ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS                            EDIVALDO SANTOS DE JESUS   

        1° SECRETARIO                                                             2° SECRETARIO   

 

Vereadores presentes: 

1. _____________________________________________________________; 

2. _____________________________________________________________; 

3. _____________________________________________________________; 

4. _____________________________________________________________; 

5. _____________________________________________________________; 

6. _____________________________________________________________; 

7. _____________________________________________________________; 
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                     CÂMARA MUNICIPAL 
                  PODER LEGISLATIVO 

                               CÂNDIDO SALES – BAHIA 
 

                          Gabinete da Presidência 

 

Rua Getúlio Vargas, 101 – Centro – Cândido Sales – Bahia 
Cep: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438-1062 

 

PORTARIA GP Nº 012, DE 07 DE MAIO DE 2020 

Dispõe sobre ações de controle e prevenção à 
disseminação do coronavírus (COVID-19) no 
âmbito dos serviços administrativos da Câmara 
Municipal e dá outras providências. 

 

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE CÂNDIDO SALES – ESTADO DA BAHIA, no uso 
das atribuições conferidas pelo art. 53, inciso II da Lei Orgânica Municipal e art. 23 do 
Novo Regimento Interno c/c disposições da Lei Federal 13.979/2020, 

CONSIDERANDO que a classificação da situação mundial do Novo Coronavírus 
como pandemia significa o risco potencial de a doença infecciosa atingir a 
população mundial de forma simultânea, não se limitando a locais que já tenham 
sido identificadas como de transmissão interna; 

CONSIDERANDO a necessidade de zelar pela saúde dos servidores e do público em 
geral, promovendo a continuidade do serviço público em condições adequadas de 
trabalho e na certeza de que, quanto mais preventivamente forem adotadas as 
medidas de proteção, mais rápido e eficiente será o combate à transmissão e à 
propagação do COVID-19 já publicamente considerada como inevitável; 

R E S O L V E: 

Art. 1º. Limitar pelo período de trinta dias a prestação de serviços ao público em geral, 
conforme normas desta Portaria.  

Art. 2º. Fica restrito o atendimento do Parlamento ao público em geral, às salas de 
recepção e Secretaria Geral da Casa, reduzindo a prestação ao período de (8h) oito 
às (12h) doze horas. 

Art. 3º. O atendimento de vereadores ao público em geral, nas dependências da 
Casa, fica limitado a no máximo duas pessoas por atendimento e um vereador por 
horário agendado. 

Parágrafo único. A Secretaria da Casa procederá ao escalonamento dos 
atendimentos previstos no caput, que só ocorrerão se agendados previamente, 
evitando a aglomeração de pessoas. 

Art. 4º. Ficam suspensas as liberações de dependências da Câmara Municipal a 
entidades e pessoas interessadas, para realizações de eventos públicos ou privados 
que configurem aglomeração de pessoas. 

Art. 5º. Ficam suspensas pelo período estabelecido, reuniões, palestras, audiências 
públicas e afins, ressalvadas as reuniões de vereadores e de comissões permanentes 
e temporárias, imprescindíveis ao exercício da função legislativa. 
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                     CÂMARA MUNICIPAL 
                  PODER LEGISLATIVO 

                               CÂNDIDO SALES – BAHIA 
 

                          Gabinete da Presidência 

 

Rua Getúlio Vargas, 101 – Centro – Cândido Sales – Bahia 
Cep: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438-1062 

 

Art. 6º. Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário. 

GABINETE DO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE CÂNDIDO SALES - BAHIA, EM 07 
DE MAIO DE 2020. 

 

  

Vereador IVANO PEREIRA FRANÇA 
Presidente da Câmara Municipal 
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